

LAURA ALLENDE PRESENTE!

Laura Allende Gossens, hermana menor del Compañero Salvador Allende, nació en Valparaíso el 30 de septiembre de 1911. Sus primeros estudios los cursó en Viña del Mar para luego ingresar a estudiar derecho en la Universidad de Chile. Con trajo matrimonio con Gastón Pascal, con quien tuvo cuatro hijos: Andrés, Pedro Gastón, Denise y Marianne.

Destacada militante del Partido y diputada en tres ocasiones por el segundo distrito, la última vez con la más alta mayoría nacional, debido a su arduo trabajo en las poblaciones. En el último Congreso del PS antes del golpe, realizado en 1971, fue reelegida como miembro del Comité Central.

El golpe militar la sorprendió en su casa. Intentó ir a la Moneda para estar junto a Salvador Allende, pero no consiguió hacerlo y partió a las poblaciones de Pudahuel. Al poco tiempo, la dictadura decidió su arresto domiciliario. El 2 de noviembre de 1974, fue detenida junto a su hija Marianne y llevada al campo de concentración de Cuatro Alamos, donde estuvo cinco meses incomunicada. Desde este lugar de reclusión fue expulsada del país, para recidir su exilio forzado en México y luego, en 1976, viajar a Cuba, donde vivió hasta su muerte.

Esta ocurrió la noche del 23 de mayo de 1981; tenía cáncer desde los 32 años y aprendió a luchar contra la muerte. Hubo algunos hechos que la afectaron tremendamente los últimos meses de su vida. Por un lado la muerte de Beatriz Allende y poco después de su nieto regalón Pablito. Por otra, la división del PS y a su regreso de la RDA., el diagnóstico de los médicos que le auguraron sólo dos meses de vida.



Todo esto le quitó fuerzas para seguir soportando el exilio. La dictadura le negó sistemáticamente su derecho a vivir en su patria. Este fue el momento en que decidió suicidarse.

Hoy a siete años de su trágica muerte, Laura Allen de será sepultada definitivamente en tierra chilena. El sábado 18 de mayo de 1988, una gran luchadora por la democracia y por mejores condiciones de vida y progreso para los más pobres, volverá a su patria.

En sus últimas palabras dijo: "Me quito la vida por que quiero volver. Me quito la vida en un acto de protesta y lo único que deseo es que en mi patria, cuando me recuerden, digan, ¡ Laura Allende, Presente !"

AHORA Y SIEMPRE.

POLITICA

EL IMPACTO DE UN PROGRAMA.

"Ud., general Pinochet, no ha sido claro con el país; usted general, primero dijo que había metas y no plazos. Después tuvo plazos y planteó su Constitución del 80. Le voy a recordar, general Pinochet, que usted, el día del plebiscito de 1980, dijo que no sería candidato en 1989. La cámara está enfocando este recorte donde usted afirma esto y ahora le promete al país otros ocho años con tortura, con asesinatos, con violación de los Derechos Humanos. Me parece inadmisibles que un chileno tenga tanta ambición de poder, de pretender estar 25 años en el poder..." "...Usted va a tener que responder entre el sí y el NO..." (Raquel Correa, trata de interrumpirlo por segunda vez) "... Raquel, usted me va a tener que excusar ¡Hablo por 15 años de silencio!..."

Ricardo Lagos, Presidente del Partido por la Democracia (PPD) y miembro de la Comisión Política del Partido Socialista de Chile, habló y lo hizo por todos los chilenos. Esta vez, lo diferente es que lo hizo por televisión frente a una teleaudiencia de cerca de dos millones de personas que presenciaron con sorpresa y entusiasmo lo que con claridad y firmeza se decía, para emplazar y enjuiciar a la dictadura, reivindicando un camino de victoria y de movilización activa por el triunfo popular del No, para así, darle una salida política y de masas al país.

El golpe lo sintió y se dió por aludido. El régimen dictatorial y su máximo exponente han tratado y se han empeñado en eso, en utilizar la figura de Ricardo Lagos como el líder del NO y de la oposición como forma de vincular y tergiversar el espíritu de la Campaña opositora a una imposible vuelta al pasado.

